

Desafíos de las políticas para la democratización de los procesos de enseñanza y aprendizaje mediados por tecnologías digitales.

Autor: Martina Bailón

Algunos de los desafíos que nos toca asumir a quienes trabajamos en el ámbito de la educación tienen una ineludible relación con una concepción democrática y equitativa de la sociedad así como las transformaciones sobre las formas de ser y hacer que los medios digitales han promovido. La tecnología ha impuesto una velocidad en el cambio que debe y puede ser direccionada y aprovechada desde cada aula, entendiendo que existe una mutua determinación entre tecnología y sociedad. Las políticas educativas (en articulación con políticas de gobierno digital y de desarrollo humano en general) han promovido una serie de programas y estrategias que habilitan y promueven algunos procesos pero que también limitan y condicionan otros. En este contexto cobra absoluta relevancia la revisión y re significación de la formación profesional de cara a las transformaciones de la sociedad. Conocer y reconocer nuestras tradiciones pedagógicas así como estar en condiciones de leer los desafíos actuales son estrategias y caminos prioritarios en esta construcción. En esta conferencia conoceremos alguna de las experiencias en las que se viene trabajando en Uruguay así como algunos ejes conceptuales sobre los que es necesario detenerse a reflexionar para consolidar una mirada sobre el futuro que queremos construir y los caminos por los que optamos.